



## COMPARTIENDO LA PALABRA DEL DOMINGO



Padre de bondad, que conduces a tu Iglesia que peregrina en América Latina y El Caribe, inspirándola para realizar un camino sinodal en salida desde la experiencia de las Conferencias Episcopales.

Te suplicamos nos asistas con la luz de tu Espíritu Santo en este tiempo de preparación de nuestra Asamblea Eclesial, que con memoria agradecida recordará el Documento de Aparecida, vislumbrando en el horizonte el Jubileo Guadalupano y de la Redención.

Que, ante los desafíos presentes y futuros, podamos reavivar nuestro compromiso como discípulos misioneros, para que tengamos vida en Jesucristo encontrando en Él la alegría, la paz y la esperanza que no defrauda.

Que, a través de la escucha, el diálogo y el encuentro e inspirados por la voz profética del Papa Francisco para el cuidado de la casa común, de las culturas y el empeño por la fraternidad universal, seamos valientes para fomentar una economía solidaria y una educación integral, ayudando con amor a cuantos han sido descartados y excluidos.

Que Santa María de Guadalupe y la sangre de tantos hombres y mujeres mártires que fecundaron nuestra fe, nos anime en la misión encomendada. Por Jesucristo Nuestro Señor. Amén.

### MAESTRO, ¿NO TE IMPORTA QUE NAUFRAGUEMOS? Mc. 4,38

#### PRIMER MOMENTO: MIRAR LA REALIDAD



Hay algo que no hemos aprendido en estos tiempos, las largas colas en los centros comerciales, antes de comenzar la fase 1 de toda la región Metropolitana. Esto a demostrado que tanto encierro obligado no ha creado el hábito de cuidarnos, el común de la gente no ve en el encierro un modo de cuidarnos. Tenemos que crecer en conciencia que si no nos cuidamos no saldremos de esta situación pandémica que afecta a todo el mundo. También ha sido tiempo de valorar a las personas que trabajan en el sistema de Salud, nadie podría negar su vocación de servicio, pues frente a las situaciones de emergencias en las que nos hemos visto enfrentados, ellos han sabido poner la cara y gastar sus vidas en bien de los demás. Chile nunca terminará de agradecer tanto bien entregado por este sector de la población. Chile comienza una nueva etapa en el proceso de descentralizar el estado, las elecciones de Gobernadores nos muestran la necesidad de poner la atención en cada región. Pero esta elección en particular nos a mostrado la

necesidad de una mayor participación ciudadana en la elección de nuestras autoridades. Chile necesita de todos y todas para la construcción un país más digno y democrático.



## SEGUNDO MOMENTO: OÍR LO QUE JESÚS ME DICE

Miro mi realidad a la luz de la palabra de Vida: **Marcos 4, 35-41**



*Aquel día al atardecer les dijo: —Pasemos a la otra orilla.*

*Ellos despidieron a la gente y lo recogieron en la barca tal como estaba; otras barcas lo acompañaban.*

*Se levantó un viento huracanado, las olas rompían contra la barca que se estaba llenando de agua. Él dormía en la popa sobre un cojín.*

*Lo despiertan y le dicen: —Maestro, ¿no te importa que naufraguemos?*

*Él se levantó, increpó al viento y ordenó al lago: —¡Calla, enmudece!*

*El viento cesó y sobrevino una gran calma.*

*Y les dijo: —¿Por qué son tan cobardes? ¿Aún no tienen fe?*

*Llenos de temor se decían unos a otros: —¿Quién es éste, que*

*hasta el viento y el lago le obedecen?.*

### Reflexión

La lectura de este domingo nos invita a poner la confianza en el Dios Padre que nunca nos abandona, el pasaje nos muestra a Jesús que duerme mientras la comunidad está en medio de la tempestad, pero no está del todo dormido, sino que más bien nos invita a tener y poner la confianza en Dios que nunca nos abandona. Nosotros hemos visto muchos signos de Dios con nosotros, pero pareciera que siempre necesitamos que Dios este constantemente con nosotros, pareciera que no podemos caminar solos. Hoy somos nosotros como comunidad lo que tenemos que mostrar como Dios no nos abandona, que en los momentos más complejos Él se mantiene fiel a nosotros, no nos suelta, muy por el contrario, nos va mostrando caminos que nos van abriendo horizontes. Somos nosotros los que tenemos que dar confianza frente a la noche en la que pudiéramos estar viviendo, como cristianos debemos ser testimonio de la presencia de Jesús en nuestras vidas y en nuestras comunidades. Como comunidad creyente debemos caminar confiados en medio de la tormenta sintiendo siempre la presencia del Dios vivo en nuestras vidas.

### Preguntas para la Reflexión

¿Por qué son tantos nuestros miedos para afrontar estos tiempos cruciales, y tan poca nuestra confianza en Jesús? ¿Por qué nos resistimos a ver que Dios está conduciendo a la Iglesia hacia un futuro más fiel a Jesús y su Evangelio? ¿Cómo me siento invitado a ser colaborador en la construcción del Reino desde mi experiencia comunitaria?



## TERCER MOMENTO: COMPROMETERNOS CON EL DIOS DE LA VIDA

En estos tiempos, en donde las cuarentenas van dando espacios a encuentro, aun limitados por aforos. Es que te invitamos a tener un momento de celebración en comunidad, con los que estas viviendo este confinamiento o con los que te puedas juntar en este tiempo. Es bueno poner en común nuestras oraciones con quienes vivimos y compartimos la experiencia de fe.

Nos puede ayudar la canción <https://www.youtube.com/watch?v=xqd1cAelhgw>

### Vida en Abundancia (Coro Pascua Joven San Isidro)

Los lirios del campo y las aves del cielo  
No se preocupan porque están en mis manos  
Tené confianza en mí  
Acá estoy junto a vos

Amá lo que sos y tus circunstancias  
Estoy con vos, con tu cruz en mi espalda  
Todo terminará bien  
Yo hago nuevas todas las cosas

### Yo vengo a traerte vida

**Vida en abundancia, en abundancia**  
**Yo soy el camino, la verdad y la vida**  
**Vida en abundancia, en abundancia**

No hice al hombre para que esté solo  
Caminen juntos como hermanos  
Sopórtense mutuamente  
Ámense unos a otros

La felicidad de la vida eterna  
Empieza conmigo en la tierra  
Sentite vivo  
La fiesta del reino comienza acá

### Yo vengo a traerte vida

**Vida en abundancia, en abundancia**  
**Yo soy el camino, la...**

## A MODO CONCLUSIÓN

Después de haber compartido, terminan el encuentro con lo oración del **Padre Nuestro**, y entre todos los miembros de la familia se bendicen, haciendo el gesto con las manos... pueden terminar cantando alguna canción a María... y como comunidad comparten lo que trajeron para comer y celebrar la vida comunitaria.

<https://asambleaecclesial.lat/escucha/> aquí también puedes encontrar los documentos que facilitan el caminar de este tiempo de Iglesia.





## ¿QUÉ TEMAS QUE DESAFÍAN A NUESTRA IGLESIA HOY?

### a) Aumenta el número de personas que se dicen no creyentes, agnósticas o ateas

Crece la indiferencia o rechazo a temas relacionados con la religión y la fe cristiana, especialmente entre los jóvenes. La secularización avanza. Muchos critican que la Iglesia sea poco dialogante y muy conservadora

### b) Crecen las iglesias evangélicas y pentecostales en nuestro continente

El “éxodo de fieles a otras iglesias” es una realidad que nos obliga a preguntarnos: ¿qué buscan las personas en las otras iglesias? ¿Por qué no lo encuentran en la Iglesia católica? ¿qué les hace falta?

### c) Desarrollar una pastoral urbana y de las grandes ciudades, todo un reto

Las ciudades son complejas y diversas; todo y todos se mezclan. Allí se forjan nuevos símbolos, nuevos lenguajes y nuevas culturas que a veces nos parecen “raras” y otras veces nos atrapan sin darnos cuenta... Y Dios está allí, “Dios vive en la ciudad”, decían nuestros obispos en Aparecida. Nos toca buscarlo, hallarlo, servirlo y alabarlo en esas culturas. Ya hay proyectos de pastoral urbana que nos invitan a explorar nuevos caminos.

### d) Nuevos desafíos de la familia y sus diferentes realidades

La familia es uno de los tesoros más importantes de los pueblos latinoamericanos y caribeños. En medio de las tormentas, ellas son nidos donde damos la bienvenida y cuidamos con ternura la vida humana desde el nacimiento hasta la ancianidad y la muerte natural. Pero su unidad y solidez sigue amenazada por la falta de oportunidades, la miseria, la migración, la mentalidad machista, la intolerancia y violencia intrafamiliar También por el rechazo a la religión, la búsqueda frenética del confort y del placer y las leyes anti-vida. ¿Qué podemos hacer los discípulos misioneros de Cristo para fortalecer nuestras familias?

### e) Los jóvenes como actores sociales y gestores de cultura

En manos de los jóvenes está la construcción del futuro. La comunidad –la sociedad debe prepararlos para que su acción social y política transforme el mundo en otro más justo y fraterno. Pero sucede lo contrario: muchos jóvenes viven afectados por una educación de baja calidad, en condiciones precarias o vapuleados por las carencias afectivas familiares y conflictos emocionales. Aún así se solidarizan ante los males del mundo, trabajan como voluntarios o se enrolan en causas sociales justas. Los jóvenes deben ser interlocutores privilegiados en este proceso de escucha.

### f) El desafío de la plena participación de las mujeres en la sociedad y en la Iglesia

La mujer anhela participar cada vez más en servicios de impacto en la comunidad, en la sociedad y en la Iglesia. Tanto el Papa como nuestros obispos (en Aparecida y en el Sínodo de la Amazonia) le animan a asumir con mayor fuerza ese liderazgo. Se ha hablado de crear un ministerio instituido de la “mujer dirigente de la comunidad”. ¿Qué nuevas tareas puede asumir la mujer en la Iglesia? ¿Qué nuevos ministerios pueden crearse para ellas?

Los aportes de todas y todos serán recogidos en la “Plataforma de Escucha” a la cual se accede mediante el enlace <https://asambleaecclesial.lat/escucha/>